

Juventud

Desde el servicio de información juvenil de los dispositivos de Aragón se han promovido acciones para motivar la participación social y la dinamización de los jóvenes gitanos y gitanas, partiendo del reconocimiento de su identidad cultural y tomando como marco el ejercicio de una ciudadanía plena ejerciendo responsablemente la participación en la cual asumen derechos y deberes.

Los destinatarios del programa son jóvenes gitanos y gitanas en edades comprendidas entre los 12 y 29 años principalmente aunque no queremos dejar de resaltar que muchas de las actividades que se realizan están compartidas por población no gitana.

Las líneas de actuación de esta área se han centrado en gran parte al ámbito deportivo, tiene su justificación en el hecho de que este tipo de actividades son las que más motivación e interés han despertado en nuestros jóvenes en el último año, por esta razón nos parece importante apoyarlas, tomando en cuenta que los jóvenes gitanos son más proclives a las disciplinas artísticas creemos que ampliar sus expectativas en el campo lúdico recreativo repercute positivamente no sólo en lo que ha entretenimiento se refiere sino también en el mejoramiento de su salud, relaciones personales y de convivencia. También estas actividades han servido para abordar de forma indirecta el mejoramiento de las habilidades sociales de estos grupos además de vía de comunicación e información sobre diferentes temas de salud, alternativas al ocio y formación entre otras.



ACTIVIDADES DE DINAMIZACIÓN:

- Promoción de Grupos Musicales “Subarys” y “Son pá gozar” además de músicos y cantantes independientes.
- Taller de Rap
- Equipos de Fútbol.
- Torneos de Pelota Vasca, entre otras.

ACTIVIDADES DE DIFUSIÓN:

Feria de formación y empleo, difusión de dípticos informativos, Revista informativa Pa’ que te enteres, Presentación a otras Entidades sociales y Administraciones Públicas.

ACTIVIDADES DE INFORMACIÓN:

Relativa a temas de empleo, formación, vivienda, actividades de animación sociocultural y de participación entre otros.

ACTIVIDADES PRINCIPALES:**● Equipos de fútbol**

El número total de usuarios entre ambos equipos es de 20 participantes, que se dividen en 12 pertenecientes a “Cultura gitana” y 8 del “Atlético Rumba”. Como participantes indirectos podemos contabilizar a todos los familiares y amigos de los componentes de los equipos que vienen a vernos a entrenamientos y partidos oficiales.

Este equipo ha dado un rendimiento muy bueno cumpliendo de manera sobresaliente con las expectativas y objetivos que desde el área de juventud de la FSG nos habíamos planteado, incluso quedaron campeones de liga 2006-2007 y es por ello que este año hemos seguido apoyándolos y mejorando la actividad con el salto a una nueva categoría (fútbol 7). En esta nueva categoría se continuara con la competición tanto en liga como en copa que se disputa los fines de semana, los entrenamientos se realizarán un par de días por semana.

Por otra parte como consecuencia de la difusión y el impacto social que los resultados del equipo “Cultura gitana” ha tenido, hemos formado un nuevo grupo de jóvenes con edades comprendidas entre 15 y 17 años que constituyen un nuevo equipo de fútbol sala llamado “Atlético Rumba”; con este nuevo grupo se aplicara la metodología anteriormente explicada ya que ha funcionado correctamente con el otro equipo; es decir, se elegirá un capitán que ejerza como responsable del grupo y se entrenara un par de días por semana para competir los sábados o domingos según corresponda.

También es importante destacar que este nuevo equipo se ha formado en otro Bº de Zaragoza (El Actur) lo cual sirve como indicador del efecto multiplicador de este tipo de actividades, además de ayudarnos a proyectar nuestra labor por diferentes zonas de la ciudad.



Equipo de Fútbol en Huesca “Cale”: el equipo de fútbol patrocinado por la FSG ha realizado entrenamientos dos días a la semana en la ciudad deportiva, este equipo ha jugado en la liga municipal, celebrándose los partidos los fines de semana destacando que lograron el 2º puesto en la liga municipal y que continúan en esta competición.

● Taller de percusión:

El objetivo de este taller era trabajar la interculturalidad y el conocimiento de diferentes tipos de instrumentos de percusión utilizados en otras culturas y su influencia en la música de fusión tan actual en este momento.

Sabemos que conocer otras culturas con sus valores, características, diferencias y afinidades es un enriquecimiento para todos y por ello la FSG en sus diferentes áreas apoya este tipo de iniciativas en las que la convivencia y el respeto intercultural son una prioridad.